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女足世界杯美国5：2大胜日本夺冠，16分钟就进了4球

这这一一天天，，有有一一种种足足球球叫叫闪闪电电
上港再添虎将

吉安确定加盟

本报讯 北京时间7月6日凌
晨，等待多时之后，上海上港方面最
终收到了吉安愿意加盟上海上港的
确认函。据悉，目前上港方面与吉安
的合同细节已经全部谈妥，只待吉
安抵达上海，通过体检就可以完成
签约工作。由于吉安要途经阿联酋
办理相关手续来到中国，因此，吉安
最快周三可以抵达上海。

虽然身价没有达到传闻中的
2000万欧元，但是，吉安的能力毋庸
置疑。现年29岁的吉安目前效力于
阿联酋阿尔艾因队，同时他也是加
纳国家队的队长，在其为国家队效
力的90场比赛中一共打入过48球，
是加纳国家队历史最佳射手。据悉，
如果行程中一切顺利，最快周三抵
达上海的吉安，在通过体检之后，就
将正式完成与上港工作合同的签
署。 (小尤)

张呈栋将加盟

西甲巴列卡诺

本报讯 据北京青年报消息，
北京国安队内的国脚边卫张呈栋已
经确定将在二次转会期的时候离开
国安，他将以租借的形式加盟西甲
巴列卡诺。

据悉，张呈栋与巴列卡诺的租
借合同早在今年5月的时候就已经
签订完成。在北京国安客场对阵河
南建业的中超比赛中，并没有伤病
在身的张呈栋甚至都没有跟随球队
去到河南，而在北京体育频道对该
场比赛的直播过程中，解说员也曾
透露“张呈栋正处在离队的边缘”。

一向对自己球员的留洋梦想持
开明态度的北京国安，这一次同样
没有给张呈栋设置太多的障碍，但
只有一条，那就是张呈栋在签订租
借协议之前，必须先和国安完成续
约。双方签订了一份为期两年的续
约合同之后，国安才同意放张呈栋
留洋。 (新体)

佩特雷斯库

有望执掌舜天

本报讯 近日有消息称江苏舜
天正在邀请罗马尼亚籍主教练、前
足坛巨星丹·佩特雷斯库前往中超
执教。消息出现不久后，罗马尼亚方
面也迅速跟进，称佩特雷斯库已经
接受了舜天开出的条件，他将指挥
舜天打完本赛季余下的比赛。此外，
舜天不需要支付给佩特雷斯库的老
东家塔尔古穆什任何的赔偿金，可
谓赚了个便宜。

据罗马尼亚多家媒体报道，佩
特雷斯库离开塔尔古穆列什已成定
局，这家俱乐部近期因为严重的债
务问题，而被当地政府冻结了资产，

甚至有可能面临被取消罗甲
联 赛 参 赛 资 格 的 严 厉 处
罚。而这也是佩特雷斯库
转投舜天的最根本原因，

因为他必须要为自己的未
来考虑。据透露，佩特雷斯库
将首先与舜天签订一份半年的
合约，之后或将视执教成绩进
行续约。

(足文)

本报记者 李志刚

北京时间7月6日早上，本
届女足世界杯决赛在美国与卫
冕冠军日本队之间进行，有意
思的是，这是上届世界杯决赛
的翻版，当时日本队最终通过
点球决战获得了冠军。此次赛
前很多人认为这是一场势均力
敌的比赛，结果美国队开场16
分钟便已经4：0领先，最终5：2
大胜日本队，这也是美国女足
第三次获得世界杯的冠军。

美国队长

“美国队长”，是漫威漫画公
司旗下的超级英雄。而在此次女
足世界杯上，美国女足也有自己
的超级英雄，那就是队长劳埃
德。在决赛对阵日本的比赛中，
劳埃德上演了帽子戏法，其中包
括一粒刚过中圈的吊射破门，赛

后很多人将那粒进球与当年贝
克汉姆的远程吊射成名作进行
对比，劳埃德的这一脚惊天之
作，注定将被世人永远铭记。

事实上，美国女足淘汰赛
的晋级之路，几乎可以说是劳
埃德以一己之力扛着球队前
进，4场淘汰赛她全部取得了进
球：八分之一决赛美国2：0哥伦
比亚，劳埃德打入锁定胜局的
点球；四分之一决赛美国女足
1：0中国女足，劳埃德打入全场
唯一入球；半决赛2：0淘汰强大
的德国女足，劳埃德传射建功；
决赛5：2胜日本，劳埃德上演帽
子戏法。“美国队长”名不虚传。

科比助威

美国著名篮球明星科比，在
本职工作之外还是一位足球迷，
这早就不是什么秘密。此次美国
与日本的女足世界杯决赛，引起

科比的极大关注，在比赛的过程
中，他通过网络连续发表感慨，
显露出自己的“球迷本色”。

中国之路

中国女足前著名球星孙
雯，在现场观看了决赛，她赛后
认为日本女足可能“过于放松
了”。孙雯说日本队在与美国队
对阵中，身体上的劣势还是比
较明显的，但失利的主要因素
是日本队的心理存在一些问
题，也许是因为日本女足上一
届世界杯拿了冠军，又有很多
老队员，再加上主教练可能想
让队员们轻装上阵，造成了日
本队一上来轻松有余、紧张不
足或者说激情不足的情况。

一段时期以来，日本女足代
表了亚洲女子足球的发展方
向，2011世界杯，日本女足夺
冠，更是掀起亚洲女足走整体、

走战术、走技术的高潮。但在本
次女足世界杯决赛当中，日本
女足在美国队的冲击下，却显
得不堪一击，这就为中国女足
提出了一个很现实的问题———
下一步，我们怎么办？

从目前来看，在先天的身
体条件就无法和欧美球队PK
时占据优势的情况下，类似于
西甲巴塞罗那式的“传控流”，
仍然将是中国女足未来一段时
间内追求的方向，但怎样遏制住
对手的狂轰滥炸、身体冲击将是
中国女足必须直面的话题。在本
届女足世界杯四分之一决赛中
美对抗时，中国女足已经暴露出
来“守得住，传不出，攻不上”的
问题，怎么样改变这样的局面？
只能自我加压，一方面加强身
体对抗能力，另一方面在技战
术问题上继续挖潜，“家中有
粮，心中不慌”，这才是中国女
足未来的发展方向。

新华社记者 马邦杰 岳东兴

低收入，是全世界女足的正
常状态。她们踢球不可能像职业
男足那样赚钱养老。那为什么全
世界还有成百上千万的女孩在
踢球，原因很简单：热爱！

和高度职业化的男足相比，
世界女足运动实际还处于业余
阶段。从事业余体育本应就是出
于热爱，如果还能赚钱，当然值
得为之欣然。

欧美对于业余选手的教
育有严格的规定。美国电影

《金球 (MONEYBALL)》里有
一幕对此是很好的注释：一个
有棒球天赋的高中生得到了职
业俱乐部的邀请，同时也拿到
了名牌大学的奖学金。他可以
加盟俱乐部成为职业选手，拿
到高工资，保证今后生活不会
给社会带来负担，因此可以不
用继续上学；如果他接受奖学
金去上大学，那就是个业余选
手，虽然在大学可以继续打球，
但学业不能耽搁，这也能保证
他将来能靠自己的能力谋生。

美国女足球员无论是过去
的米娅·哈姆还是现在的劳埃
德、摩根和索洛，都是大学毕业
生。她们既要踢球，又要完成大
学学业，其实生活很辛苦。孙雯
对记者说，和她同时期踢球的
一些美国女足球员现在有的是
律师，有的是公司高管。像米
娅·哈姆，现在是罗马俱乐部的
高层官员。

说到这里，可以谈谈中国女

足的与众不同了。中国女足选手
既不是职业，也不是业余球员，
而是专业球员。专业球员的身份
在奥运会上被列为业余球员，但
经常像职业球员一样训练，却又
拿不到职业球员的薪水。

于是，问题就出现了。我们
的女足球员无论在俱乐部还是
国家队都是长期集训，足球是她
们生活的唯一内容，没有时间去
上学接受教育，或者学习其他技
能。如果长期踢球不能带来足够
的收入，那么她们退役之后的生
计就会出现问题。

每逢世界杯大赛，中国女足
一旦表现出彩，会有一些短期的
外界奖励或赞助注入，但都是短
期行为，非长久之计。中国女足
忽略教育的模式没有可持续性。
国际足联女子足球部主管塔基
亚娜·海妮警告中国女足这种专
业化训练模式有“危险”。她说：

“女足运动员一定要把踢球和教
育结合起来，千万不要只关注踢
球，而忘记教育。”

中国女足很多球员在专业
队踢球难免身在曹营心在汉，要
为未来出路操心。这样，女足就
成为一块跳板。借助于此，很多
人实现了人生的转变，年纪轻轻
就退役去上学或者转入他行了，
不再继续她们热爱的足球事业，
人才流失严重。中国国家队小鬼
当家，正是因为留不住经验丰富
的老球员。美国射手劳埃德将近
33岁还能在世界杯决赛中上演
帽子戏法。中国女足32岁的球员
早就退役了。

女女足足很很缺缺钱钱，，她她们们踢踢球球只只为为爱爱

美国女足的两名“妈妈队员”与自己的孩子们一起庆祝夺冠。 新华社发

33岁的劳埃德依旧充满激情。 新华社发
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